

Del 2001 al 2003



Jose Luis de la Mata-ri  
Omenaldian



Por vosotr@s (Amigos)

Hemos tenido apoyos mil, ha sido un parto coral, una vida ganada, una vida presente.

Momento de renovación, de estructura disipativa, los ojos abiertos incluso espantados al desorden.

Xº Jornadas, la propuesta es dejarlo entrar porque está ahí, en la dinámica del vivir.

¿Cómo contener lo dañino del desorden?

¿Cómo impedir la aniquilación?

El filo es estrecho, vida / muerte, demasiado arriesgado.

La experiencia, como los nueve anteriores, ha sido trabajosa / esforzada y la salida ha sido feliz, como siempre antes, por el buen hacer de la gente buena, de la buena gente solidaria con el sufrimiento del otro querido.

Ayuda presente sin imponer su presencia, cada uno hablando por sí-mismo. Presencia paciente para rescatar al amigo de ese magma oscuro y delicado que lo había envuelto, manos solícitas siempre que lo han acunado y lo han expuesto en las mil acciones a la luz templada, compasiva y vigilante.

Ajusticiamiento impune bloqueado, exterminio imposibilitado por el aliento cálido que le templaba los pies heridos y fríos. Posturas imposibles en la oscuridad de la noche y en el día. Expira, come: una, dos, diez eta berriz.

Todos a una en la necesidad de su presencia, en la necesidad de su subjetivismo bárbaro, en la pluralidad de sus conocimientos, en el talante humano de su curiosidad intelectual, en su escrupuloso rigor en la erudición, en su ambicioso tratamiento multidisciplinar, en su original elaboración de los temas, en su sensibilidad de lo pequeño, de lo sutil, de lo oculto, en su notable inteligencia de conexión entre todos ellos. Todos a una, no queríamos renunciar a esa necesidad.

Las negras aflicciones, las tristísimas congojas, la grandísima flojedad que dejaba en nosotros este duro revés, plantaban en nuestro cuerpo una





fortaleza profunda que hoy es. No hemos podido arrancar las hondas raíces que agarraron en las entrañas con este re-nacimiento.

Lo que suceda mañana, después de esta brecha de penumbra, después de esta línea de falla, no solo depende de nosotr@s. Esperamos un porvenir lleno de complejidad donde muchos no ven nada. Furor creativo. Fortaleza sobrehumana del reconocimiento y del apoyo.

Renuncio al desasosiego, a la murria caviladora, a los ángeles caídos trágicamente paralizados. Renuncio al desánimo y a la nostalgia intelectual, al atormentador de sí-mismo de saber que no saben el mas allá del saber. De toda esta fragmentación me defiando con el silencio si no es posible hablar

Esta experiencia colectiva está ya inserta en nuestras vidas. Solo queremos seguir fascinándonos con el reconocimiento en ¿Luis de algo de nosotros mismos, pensamientos que fueron nuestros y que, de su mano, regresan en esa elección multidisciplinar, en esa pasión del conocimiento y en esa flexibilidad con un incesante trabajo sobre sí y sobre los demás.

Hago de este último porrazo un problema existencial, la creación del mundo de lo inverosímil y Pepo también nos ha acompañado en este tránsito. Diré con Joyce, “no serviré más a aquello en lo que no creo, llámese como se llame”.

Mila esker Jose Luis  
Mila esker denoi  
Muxuxu...ek

Donostian, 2001ko azaroa  
eta

Donostian, 2003ko abenduaren 12an

